
LOSM Bericht zur MV 2025 
 
Im Verband sind zurzeit 128 Vereine mit 3500 Mitgliedern gemeldet. 
Abgemeldet: der Verein 353 SV SIAK Euroguard 
Von 4 Vereinen fehlt noch die Standesmeldung 2025 
 

Bei meinem letzten Bericht als LOSM möchte ich ein paar Zeilen aus unseren 
Satzungen in Erinnerung rufen, z.B., Rechte und Pflichten der Mitgliedsvereine: Die 
Satzungen des Verbandes sind nach zu lesen auf unserer Website, und sind zu 
beachten, unter anderem die Überweisung des Verbands Beitrages, erst dann sind sie 
berechtigt das Wahlrecht auszuüben und an Allen vom Verband ausgeschriebenen 
Bewerbe, bzw. Veranstaltungen teilzunehmen (Jahresmarke). Die Vereine sind 
verpflichtet die Standesmeldung bis 1. Jänner laufenden Jahres abzugeben und die 
Verbandsbeiträge bis spätestens 15. Jänner des lfd. Jahres an den Verband zu 
entrichten. Das Gleiche gilt auch für die Mitgliederliste, weil der Verband die 
Mitgliederanzahl dem ÖSB und der Versicherung melden muss. 
Möchte ein Verein aus dem Verband austreten, so muss dies 3 Monate vor Ende des 
Kalenderjahres der Verbandsleitung mitgeteilt werden. Kommt die Anzeige verspätet, 
so wird sie erst zum nächsten Austrittstermin gültig. Bis zum Ende der Mitgliedschaft 
müssen alle finanziellen Verpflichtungen erfüllt sein.  
Es kann ein Verein auch durch den Landesschützenrat ausgeschlossen werden, wenn 
3 Jahre keine Standesmeldung abgegeben und kein Mitgliedsbeitrag bezahlt wurde. 
Wenn sich der Verein an keinen Bewerben des Verbandes beteiligt oder das Ansehen 
des Verbandes schädigt.  
Leider gibt es ein paar Vereine, für die unsere Satzungen anscheinend das Papier 
nicht wert sind, auf dem sie geschrieben sind. 
 
Ich hab versucht, ein gerechter ehrenamtlicher Funktionär zu sein, der bei Fragen oder 
Unstimmigkeiten, Lösungen so gut wie möglich versuchte zu vermitteln, natürlich war 
es nicht immer zur Zufriedenheit aller Beteiligten, Wenn es sich zeitmäßig einrichten 
hat lassen, hab ich viele Einladungen zu Vereinsjubiläen wahrgenommen und dabei 
sehr viele tolle Personen kennen gelernt. In Zukunft schließe ich mich sicher nicht zu 
Hause ein, um Trübsal zu blasen, sondern werde versuchen bei der einen oder 
anderen Veranstaltung des Landesverbandes vorbei zu schauen. Ich freue mich 
schon!! 
 
Rückblickend muss ich sagen, es war eine wunderbare Zeit, die ich im Kreise der 
großen Schützenfamilie verbringen konnte. Das wäre aber alles nicht möglich 
gewesen, wenn meine Frau nicht voll und ganz für den Schützensport gelebt hätte. 
Daher bedanke ich mich ganz herzlich bei meiner Liebsten. 
 
Ich hoffe, dass die Schützenfamilie meinen Rücktritt versteht. 
 
 
Euer EX-LOSM Obermann Franz 
 


